

SAN MILLÁN



Gran arteria de nuestra ciudad caracterizada fundamentalmente por su excepcional anchura y por la ampliación de que fue objeto al haberse agregado amplísimos espacios verdes hacia la histórica calle de Madre de Dios.

Longitudinalmente, la amplia calle aparece seccionada por una larga franja ajardinada, bordeada de numerosas plazas para aparcamiento de vehículos,

en cuyo centro se ubicó una Estación de Servicio de gasolina y derivados, que fue motivo de fuertes y prolongadas polémicas entre la correspondiente comunidad de vecinos y el Ayuntamiento, hasta que trasladada la misma al Polígono de Lobete el 31 de diciembre de 1980, pudo procederse en 1982 a la total urbanización de la calle, alcanzando la misma un presupuesto de 13.374.233 pts.

Toda la acera de los números impares fue construida en la década de 1970, siendo el edificio de la central de Telefónica el primero en llevarse a cabo, con proyecto de José Luis de Arana Amurrio, en 1970. El portal más antiguo de la acera de los pares es el n° 2, proyectado en 1964 por José María Carreras y Rafael Fontán. Uno de sus edificios más recientes es el n° 12, de Eduardo Ortega en 1982.



CENTRAL DE TELÉFONICA DE 1972

A las 12:00 horas de la mañana del 24 de abril de 1972 tuvo lugar la bendición e inauguración oficial de la nueva central telefónica interurbana automática por la Compañía Telefónica Nacional de España, con asistencia de todas las autoridades locales y del director regional de Telefónica, Luis Álvarez.

El prólogo del acto consistió en una detenida visita a las diversas plantas y con unas palabras del citado director, que recordó cuál era la situación de las co-

municaciones telefónicas en los primeros momentos de su historia, realizando una incursión curiosa y breve por las diversas etapas de su recorrido técnico y su desarrollo industrial. Finalizada su intervención y tras la bendición del gran edificio por el obispo de la diócesis, Abilio del Campo, cerró el acto el gobernador civil, Rodríguez Estevan, con frases de agradecimiento a la Compañía Telefónica por el esfuerzo que había realizado en pro del desarrollo logroñés y por la extraordinaria importancia de la obra, confiando en que la entonces Provincia de Logroño se situara al nivel que en comunicaciones de esta índole le correspondía por derecho propio. ▽

¿QUIÉN FUE?

San Millán hace referencia al famoso patriarca, anacoreta y monje benedictino, que nació en la riojana localidad de Berceo en el año 473 y que juntamente con el eremita San Felices, permaneció por espacio de varios años en las “Conchas de Haro”, junto al castillo de Bilibio, retirándose después a las peñas de Suso, donde estuvo cuarenta años en una cueva de los Montes Distercios. El obispo de Tarazona le sacó de este encierro, le ordenó presbítero y le encargó la dirección espiritual de su pueblo. En Suso, donde murió tras un siglo de existencia en el año 574, fundó un monasterio de monjas y frailes. Posteriormente, en 1067 las reliquias del santo fueron depositadas en un relicario de marfil construido al efecto, cuyas paredes constituyen los “Marfiles de San Millán” que relatan con imágenes la vida del Santo.

¿SABÍA QUE...

- ... la noche del 20 al 21 de diciembre de 1809 tropas francesas de Napoleón saquearon el Monasterio de San Millán, llevándose los famosos marfiles, entre otros valiosos objetos?
- ... el 8 de octubre de 1999 Correos emitió sellos dedicados al Monasterio de San Millán de Yuso (35 pts.) y Suso (70 pts.) en San Millán de la Cogolla, como Patrimonio de la Humanidad?
- ... el 22 de diciembre de 2009 fue inaugurado el “nuevo” edificio de Telefónica tras las obras realizadas en la Central de Telefónica de la calle San Millán por el presidente regional, Pedro Sanz y el presidente de Telefónica, César Alierta?
- ... muy cerca de la calle San Millán se encuentra la plaza Tomás y Valiente donde se ubica una escultura en acero corten desde 1998 denominada “Visión”, realizada por David Fernández cuando era alumno de la Escuela de Artes y Oficios?